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國立中央大學生命科學系 103 學年度「與主任有約」會議紀錄 

時間：103 年 9 月 29 日 (星期一) 17：00 ~ 19：00 

地點：科五館 204 會議室 

與會人員：王健家主任與大學部班代、系學會幹部等 20 人(詳如簽到簿) 

紀錄：李姵樺助理 

座談報告： 

1. 希望系上能夠建構良好的傳統及文化，加強師生的向心力，這需要大家一起

來努力，而系學會尤其扮演重要的角色，應發揮關鍵力量，讓學生專注在學

習，老師則專注於教學與研究。也期許大家都能夠少一分抱怨，多一分認真，

這絕對有助於生科系的整體發展。 

2. 今年生科系最重要的目標就是通過系所評鑑，這對系上的招生及研究發展非

常重要。根據遠見雜誌對企業主所做的 2013 年特色研究所調查，中央大學【數

理化/生科】排名全國第五，這是值得大家驕傲的成果，也是鞭策我們更加努

力的動力，期待透過在校師生的共同努力建構一個有活力、有特色、有理想

的生科系。系上若有不夠好的地方，也請提出建議，讓系上能夠持續進步。 

3. 為配合生科系系務運作，最近系上打算推動系務經費革新措施，目前已配合

環安中心施作全系的冷氣控制器，定時、定溫減少電費浪費或忘了關機。除

此之外，我們也要提升生科系專業實驗課內容，提高大學部必修實驗課的耗

材費(原核定金額 x 1.3)，例如：普生 1.5 x 1.3 = 2 萬；生化、植生、動生實驗

3.5 x 1.3 = 4.5 萬。雖然這些過程是艱難的，但卻是勢在必行，希望所有師生
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能夠一同來努力完成。 

4. 關於生醫理工學院，因系上大部份的老師認為生科系在加入生醫理工學院的

程序上有嚴重瑕疵，過程也有許多的不正義，系上多數老師傾向於回到理學

院，目前正準備提出「退出生醫理工學院」的簽呈。 

5. 五年一貫雙學位：生科系歷年有多位大學部學生參與本系的『五年一貫雙學

位』，其研究表現傑出，生科系將持續加強宣導。 

6. 期勉系學會除了辦活動之外，也能多提出不同的觀點與想法，多舉辦一些與

以往不同性質的活動，也鼓勵同學們能夠在大學生涯中儘量拓展人際關係，

增加其他專業技能，多學習各種不同的文化與知識。 
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座談提問： 

Q1. 因系上目前已加入生醫理工學院，那之後理學院舉辦的歌唱大賽、理院盃活

動等，生科系學生還能夠報名參加嗎? 

A1： 當然可以，鼓勵同學們只要有時間，有機會都可以報名參加活動。 

Q2. 目前的大四學生，明年畢業時的學院及類組為何?  

A2： 就目前的狀況來說定位曖昧，要等畢業的時候才能確定學院及類組。 

Q3. 上實驗課時分組太少，小組成員太多，造成有些人無法實際操作實驗。 

A3： 這也是剛才報告的重點之一，系上目前正在進行系務經費及課程改革，原

則上我們會提高大學部必修實驗課的耗材經費 1.3 倍，希望系上開授的專

業實驗課程能更加完善。 

【後記】轉呈課程委員會知悉，提請召開課程委員會時討論。 

Q4. 大二要開始做專題時，往往都是還不清楚每位老師實驗室的研究內容就要進

行選擇，建議系上是否可舉辦說明會來介紹。 

A4： 感謝同學的反映，這個建議非常好。我們會協調一個時間，安排每位老師

或是實驗室裡的研究生來介紹自己實驗室的研究方向與內容。 

【後記】已於 103/11/11 下午一點於 112 教室舉辦「實驗室專題說明會」，辦理

完畢。 

Q5. 生物科技系與生命科學系，兩者有何不同呢? 

A5： 生物科技系通常比較偏向實際應用、注重產業鏈結，所以許多科技大學、

私立大學都會設立生物科技系；而生命科學系則是偏向基礎研究，通常國
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立的研究型大學都是設立生命科學系居多。 

Q6. 生命科學系未來的出路與定位是什麼，主任會建議畢業後繼續朝研究所升學

發展嗎? 

A6： 不是每個人都適合走純學術研究的路線，一般來說，大約只有四分之一的

學生適合走這條路，實際投資報酬率並不高，尤其台灣生技產業才剛開始

萌芽，無法吸納過多的研發人才。建議同學們不妨多方面發展，藉此發掘

自己的興趣，將來也可以善用本身的生物背景，在非生物領域中發展，例

如：專利法務、食品安全…等。 

Q7. 大一國文在選課時出狀況，請問詢問學校的後續處理方式? 

A7： 系上已有向學校反映，但學校方面回覆只能依目前現況上課，無法進行調

整更動，只好請大一同學忍耐一學期了。 

Q8. 系上是否有規劃與其他的系所合作跨領域的課程合作，例如：生物財經或生

物法律…等。 

A8： 同學的建議非常好。目前系上已經著手進行跨領域的課程規劃，之前有請

劉阜果老師撰寫跨領域的課程分流計畫已經送件，目前正在審核中，預計

未來會增開一些跨領域課程。除此之外，我們也會在北中南東部增加暑期

校外實習的公司數量，讓學生能夠有更多的選擇。至於生物財經或生物法

律課程則建議在通識中心開設比較妥適。 

Q9. 系學會打算在大二升大三的暑假時舉辦生科營，目前還在撰寫計畫書。請

問是否要在系務會議上徵詢全體老師並取得同意後才可舉辦生科營活動? 
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A9： 基本上是交由學生事務與圖書管理委員會處理，若需要其他老師協助再各

別徵詢同意。系學會辦理生科營的活動立意良好，主任會站在鼓勵的立場

儘量協助同學，提醒同學要先將計畫書送到學生事務與圖書管理委員會進

行審核，計畫書的基本內容要有活動經費、參與人員、活動場地、活動內

容及整體方向主軸…等。 

Q10. 大一選課及修學分的建議，有同學修了 26 學分是否太多呢? 

A10： 好像有點太累了，若修了太多的課可能會佔用許多時間，建議應多方嘗試

其他的活動，培養各種興趣較為合適。 

Q11. 之前是參加理學院週會，現在則是生醫理工學院週會，不知道是否會影響

畢業門檻的計算。 

A11： 請同學放心，系上會對此標準從寬處理，不論參與哪一個院週會，皆會計

算進去。 

Q12. 系學會辦活動時會擔心活動器材及物品的安全保管問題，請問借用教室的

門禁時間是否可以開放到晚上 12 點以後? 

A12： 離開時記得要把教室的門窗確實上鎖即可，若有貴重物品建議放在系學會

辦公室，較為安全。 

【後記】系上先前已與系學會約法三章，約法事項第二章活動場地借用明令「活

動場地申請時間不得超過夜間十二點」。 
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